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令和６年度 佐久市総合計画審議会第３部会（第１回） 会議録 

日時：令和６年７月３日（水） 

午前１０時～１１時３０分 

場所：佐久市役所 ７０１会議室 

 

【出席者】工藤副部会長、小林委員、麻生委員、戸塚委員、山澤委員 

【事務局】木内企画課長、安井企画調整係長、井出（吉）主任、小林主任、 

井出（顕）主事 

 

○協議事項等 

次第 

１ 開会 

 ・副部会長挨拶 

 ・欠席委員報告（武重部会長、井出（弥）委員、菅原委員） 

２ 議事 

（１）第２期佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進行管理について 

質疑、意見 

事務局 

 

 

 

副部会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

①総合戦略の概要について説明 

②基本目標３「結婚・出産に先んじて子育てのトップランナー

を目指す、佐久市における『ひと』の創生」について説明 

 

基本目標３について、質問、意見等はあるか。 

 

保育所へのＩＣＴシステム導入とあるが、どのようなものか。 

 

「コドモン」というＩＣＴシステムを導入している。これまで

職員が紙など手作業で登園・降園を管理していたが、園児の登園・

降園時にＱＲコードを読み込むことでシステム管理できるよう

になった。 

 

未満児保育では、近所の保護者から希望の保育園に入れないと

いう状況もあると聞いているが状況はどうか。 

 

需要に対して、保育士が不足している現状がある。不足の解消

のため賃金上昇を図るなど、充実に取り組んでいる。 
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委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

指標の中に未満児保育の体制の強化がないが良いか。 

 

指標としては出生数などを設定しているが、未満児保育につい

ては設定していない。未満児保育で希望の保育園で受入れができ

ない場合があるということは、課題として受け止め、所管課と共

有していく。やはり保育士の賃金を上昇しないと、効果が出ない

ところであるが、賃金の上昇が保育士確保につながるかどうか

は、今年度の状況を見ながら検証していく。 

 

 どこの保育園も人材確保が課題である。私立保育園・幼稚園等

に対して、「コドモン」などのＩＣＴシステム導入時の助成をして

いるか。また、私立保育園・幼稚園等の職員の賃金改善に対する

助成をしているか。 

 

 私立に対しては、ＩＣＴに限らず国で定められた額が出ている

が、導入・補助の状況は所管課に確認する。 

 

 子ども福祉医療費給付金制度を活用して、医療費の自己負担額

を抑えたいが、小児科・耳鼻科が混雑しており、同月内に同じ医

療機関を利用できず、別の医療機関を利用しなければいけない状

況がある。耳鼻科や小児科の数を増やせないか。 

 

佐久市は比較的充実しているが、混雑の状況は承知していると

ころである。かかりつけ医を持つことが推奨されており、御意見

として所管課と共有する。 

 

 子育て支援のサイト閲覧数が増えているとあるが、便利だから

利用しているだけでなく、不安があって情報を検索している側面

もあるのではないか。どのような情報にアクセスがあるのか、分

析は可能か。何に重点的に取り組むかを決めるに当たって、アク

セスが集中している情報を分析することは必要に思う。 

 

アクセスが集中している情報について確認する。 

 

東京都の合計特殊出生率が０．９９という状況において、佐久

市も目標を達成することが厳しい状況にあると思う。社会増は、
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事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

副部会長 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

移住などは他市から人を奪う形になるので、自然増による施策を

展開できると良いのではないか。他市の状況を見て検討するので

はなく、佐久市が率先して施策を実施していただきたい。 

 

コロナ禍以降、出会いの機会が減っていることも影響してい

る。しかしながら、結婚や出産に対する価値観が変化する中で、

行政としてどこまで踏み込めるか難しい側面がある。どのような

形で踏み込んでいくか、考えながら対応したい。 

 

基本目標１に「安心して暮らしやすいまち」として災害に強い

まちづくりの記載があるが、防犯も盛り込んでいただきたい。防

犯カメラの設置は、プライバシーなどの問題があることも承知し

ているが、山間地でも犯罪が増えている状況がある。地域での見

守りを含め、防犯に力を入れることで「安心して暮らしやすいま

ち」になれば、結果として子育て世帯への支援にもつながるので

はないか。 

 

基本目標３では、子育てに特化したものを取り上げているため

防犯の記載はないが、総合計画では防犯の記載をさせていただい

ている。頂いた内容は、御意見として頂戴する。 

 

デジタル田園都市国家構想交付金（デジタル実装タイプ）事業

のＰ３７「電子黒板を用いた同時双方向型授業の展開事業（Ｒ５

新規事業）について説明 

 

 交付金事業について、質問、意見等はあるか。 

 

 教職員の中には、授業のデジタル化にハードルを感じている者

もいるのではないか。そうした教職員に対してどのようなサポー

トをしているのか。また、授業のデジタル化について、現場の教

職員はどのように感じているのか。 

  

 現状の教職員へのサポートについては、所管課に確認する。 

 

 「児童生徒の学習内容の理解度の向上」が成果指標にあるが、

どのように数値化しているのか。テストで理解度を数値化したも
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事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

のなのか、又は児童生徒へのアンケートによるものなのか。 

 

 テストではなく、児童生徒へのアンケートによるもの。あくま

で児童生徒の主観のため、授業が分かりやすいかが数値として反

映されている。 

 

 目安値と実績値が乖離しており、簡単に目安値をクリアしてい

る状況。そもそも設定した目安値が適切だったのか確認いただき

たい。 

 

所管課に確認する。 

 

 

（２）その他 

 

副部会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

副部会長 

 

 

（２）その他について、事務局から何かあるか。御質問等があ

る場合は、次の部会までに事務局に個別に連絡ください。 

 

次回の開催は、７月２９日（月）午後２時から、佐久市役所７

階、７０１会議室で開催予定。内容としては、第二次佐久市総合

計画後期基本計画４章、保健、福祉、子育て支援分野に係る審議

を行う予定。資料については、後日配布 

 

全体を通して何かあるか。 

ないようなので、以上で本日の全ての審議を終了とする。 

 

 

３ 閉会 


